

PROBLEMÁTICA Y NECESIDADES DE LAS ZONAS VERDES EN LA CIUDAD

Siempre que tocamos el tema del mantenimiento de las zonas verdes en los entornos urbanos, hablamos de escaso presupuesto municipal, de falta de personal y de cualificación de éste para las labores de jardinería, de falta de actualización del personal funcionario, de poca o nula mecanización de las labores jardineras, de escasa modernización de la maquinaria existente y de falta de adaptación a los medios modernos en la planificación, desarrollo y gestión de los medios (humanos y materiales) y presupuestos para las zonas verdes, tanto de nueva ejecución, como de las ya consolidadas.

Por todos estos motivos es un trabajo muy interesante el que se presenta en esta publicación ya, que es necesario adecuar a los tiempos modernos la gestión de nuestras zonas verdes y para ello hay que conocer todas las variables posibles que afectan a la realización de los proyectos, trabajos y labores a realizar en los servicios de Parques y Jardines. A tal efecto, es por supuesto necesario conocer la superficie municipal de zonas verdes así como la superficie de las distintas zonas de uso, ajardinadas y no ajardinadas existentes dentro de ellas, así como las características más importantes dentro de dichas zonas, sus especies y variedades más importantes, la textura y estructura del suelo y subsuelo, la climatología general, etc., ya que de esta forma se podrá hacer una distribución adecuada del personal mediante los estudios correspondientes, así como su reparto en cada momento; también se podrá hacer una previsión de los medios mecánicos que se necesitarán y de los abonos y productos fitosanitarios que habrá que usar durante todo el año en las distintas zonas verdes. Además de todos estos datos, también son de gran utilidad los relacionados al tipo o clase de zona ajardinada, en cuanto a diseño y características ya que el estudio atañe tanto al tipo de personas que lo usan según su edad, hábitos status social y laboral, nivel cultural, como a las actividades más importantes que ejerzan. Esto nos dará la pauta a seguir para hacer de las zonas verdes lugares más agradables y útiles para que el ciudadano se sienta más unido a éstas y las cuide y valore en su justa medida, dado que el vandalismo, como ya sabemos, es un mal de